

NOTA DE PRENSA

Resultados de una investigación de la Sociedad Española de Rehabilitación y Medicina Física (SERMEF):

CASI 200 PERSONAS EVACUADAS DEL CONFLICTO BÉLICO DE UCRANIA SE REHABILITAN DE SUS SECUELAS FÍSICAS EN LOS HOSPITALES ESPAÑOLES

- ***Se trata de pacientes complejos que, en su mayoría, presentan algún tipo de lesión traumatólogica, sobre todo amputaciones, o neurológica***
- ***Reciben asistencia en 50 hospitales militares y civiles de primer y segundo nivel repartidos por todo el territorio nacional***
- ***Esta nueva afluencia de pacientes se ha traducido en una sobrecarga asistencial sobre los servicios de Rehabilitación***

Santander, mayo de 2023.- Casi 200 personas evacuadas del conflicto bélico de Ucrania se rehabilitan de sus secuelas físicas en los Hospitales españoles. La Sociedad Española de Rehabilitación y Medicina Física (SERMEF) ha presentado los resultados de una investigación que han realizado sobre este tipo de pacientes en el marco de su 61.º Congreso Nacional que se está celebrando en Santander. Tal y como apuntan desde la entidad, “se trata de pacientes complejos que, en su mayoría, presentan algún tipo de lesión traumatólogica, sobre todo amputaciones, o neurológica”.

Estos pacientes reciben asistencia en 50 hospitales militares y civiles de primer y segundo nivel repartidos por todo el territorio nacional, ya que pueden precisar de intervenciones quirúrgicas complejas. Respecto a su abordaje, el doctor Guillermo Lanzas, especialista en Medicina Física y Rehabilitación y miembro de la Junta directiva de la SERMEF, ha explicado que “estos pacientes suelen llegar a nuestros hospitales en situaciones agudas que requieren de una intervención inmediata. Pero, una vez se soluciona esta situación inicial, comienza un nuevo reto: el abordaje de la discapacidad, donde los equipos de rehabilitación al completo (médicos rehabilitadores, fisioterapeutas, terapeutas ocupaciones, logopedas, etc.) trabajamos para tratar de paliar o minimizar las posibles secuelas con las que tendrán que convivir”.

Esta nueva afluencia de paciente complejos se ha traducido en una sobrecarga asistencial sobre los servicios de Rehabilitación. “Evidentemente, somos especialistas en discapacidad y hacemos todo lo que este en nuestra mano para ayudar a estas personas que, por desgracia, se han visto obligadas a dejar su país. Pero también solicitamos que se reconozca nuestra labor en este campo, sobre todo, potenciando las plantillas actuales con más medios humanos y materiales”, ha destacado el Dr. Lanzas.

Respecto al origen de esta investigación, que ha protagonizado la mesa redonda en el 61 Congreso Nacional de SERMEF, el Dr. Lanzas ha explicado que su objetivo era “lograr una idea global del número de pacientes que se estaban tratando; las patologías que presentan; cómo su atención repercutía sobre los distintos servicios de Rehabilitación de todo el territorio nacional, y si esa sobrecarga se había traducido en un aumento de las plantillas”.

Un camino paralelo

Por último, y a modo de cierre, se ha destacado cómo los conflictos bélicos y la rehabilitación han seguido caminos paralelos a lo largo de la Historia. “El final de las grandes guerras, en especial de la segunda con la introducción de los antibióticos y nuevas técnicas quirúrgicas, y conseguir altas tasas de supervivencia, hizo que la Sociedad se diera cuenta, de la necesidad de contar con servicios de Rehabilitación que pudieran trabajar en la recuperación de los heridos y su vuelta a la vida social y laboral”, ha indicado el Dr. Lanzas.

Para más información:

Gabinete de Prensa de la SERMEF

Docor Comunicación 94 423 48 25

Iñaki Revuelta 678 538 552